

L'AVIS DE LA CITÉ

Mont
de
Marsan

N° 71 - MARS 2014

ÉDITO

Chers lectrices et lecteurs

Ce journal "L'Avis de la Cité" est le vôtre. Il est conçu pour vous informer des activités proposées par les différents partenaires et de l'évolution des travaux sur le quartier.

Nous vous rappelons que vous pouvez aussi participer à sa rédaction en envoyant vos articles et vos informations à : zineb.patay@montdemarsan.fr ou au 05 58 44 22 65.

Merci à tous les acteurs de terrain qui participent à la vie du quartier.

L'AVIS DE LA CITÉ

Directrice de la publication : Catherine Picquet

Rédaction: Guillaume Buchaniek,

Nadia Cheddad, Zineb Patay,

Les acteurs associatifs et institutionnels opérant sur le quartier. / Conception : Service communication

Mairie de Mont de Marsan

Imprimeur : Copytel Mont de Marsan

POINT INFO

Le phare, 1 rue du Peyrouat

Tél. : 05 58 51 84 79

Ouvert du lundi au vendredi

de 9h à 12h et de 14h à 17h

QUARTIERNORD

PROGRAMME DE RENOUVELLEMENT URBAIN
MONT-DE-MARSAN

INFOS...

Le boulevard Nord EST OUVERT

Accessible depuis le 3 février, il a pour objectif de désenclaver les quartiers Nord (Peyrouat, Nonères, Saint Jean d'Août...), d'assurer une meilleure desserte de la Base Aérienne 118, de réduire la circulation Est-Ouest transitant par le nord du centre ville (rue Victor Hugo, avenue du M^{al} Foch et avenue du M^{al} Juin).

3,7 km de long, 17m de large au total, 6000 véhicules par jour devraient emprunter cet axe à terme.

Le 1^{er} tronçon part de l'avenue Rozanoff jusqu'à celle de Canenx et dessert au milieu l'hôpital Sainte-Anne, le lycée V. Duruy ou le stade de



l'Argenté. La vitesse est limitée à 50 km/h. Deux voies de 3m chacune sont dédiées aux automobilistes, une bande de 4m est réservée aux vélos. et piétons. Les chantiers du second tronçon vers la route de Sabres débuteront début 2015 et devraient durer un an.

Sortie éducative AU MUSÉE DE LA MER DE BIARRITZ

Le 21 février, petits et grands ont pu admirer la diversité et la beauté captivante du monde sous-marin : plus de 5000 poissons et organismes vivants à découvrir dans l'un des aquariums les plus spectaculaires d'Europe.

Véritable invitation au voyage, le nouveau parcours du Musée de la Mer Aquarium remonte le Gulf Stream pour une découverte des fonds marins du golfe de Gascogne jusqu'aux mers des Caraïbes et d'Indo-Pacifique.

Le musée a 80 ans et pourtant, il n'a pas pris une ride ! Le 10 août 1933, le Musée de la Mer de Biarritz ouvre ses portes au public, face au Rocher de la Vierge.



Découverte et plaisir

Une trentaine d'enfants du quartier et de ses environs, âgés de 6 à 11 ans, accompagnés d'un groupe de mamans, grands-mamans ou lycéennes, ont vu des requins marteaux, des espèces de poissons captivantes, les phoques.... Cette sortie merveilleuse a enchanté les petits comme les grands. Ils venaient tous pour la première fois dans cet endroit.

Des coccinelles ET DES OISEAUX

En décembre, ils ont devancé le Père Noël de quelques heures offrant du bonheur aux résidents du quartier. Organisé en chorale éphémère, un groupe d'enfants a chanté Noël de bon cœur dans la rue, les escaliers, au bas des immeubles et même à la boulangerie...

Merci à toutes les personnes rencontrées, à celles qui ont ouvert leur fenêtre, aux automobilistes qui ont accepté de s'arrêter pour les écouter, à ceux qui ont manifesté leur gentillesse. En plus du bonheur partagé... alors qu'ils ne s'y attendaient pas, ... que de bonbons pour se régaler !

Merci à toutes les mamans et mamies qui les ont accompagnées.

Nathalie rencontre les enfants tous les 15 jours et le club permet aux enfants de réaliser des projets, de jouer, de bricoler, de créer avec d'autres enfants du quartier... l'occasion aussi d'expérimenter une vie de groupe en dehors de la famille et de l'école. Le club est donc un lieu d'apprentissage citoyen.



Notez déjà sur votre calendrier le samedi 31 mai : notre traditionnelle fête du jeu au Parc Lacaze.

“Plus d'attention = Moins de pollution” c'est notre slogan de l'année !

Avant tout, l'ACE (Action catholique des enfants), ce sont des enfants âgés de 6 et 15 ans qui se retrouvent pour vivre des temps dans lesquels chacun à sa place, est écouté, respecté dans sa singularité. L'ACE ce sont aussi des adultes bénévoles engagés à leurs côtés pour les appuyer dans la réalisation de leurs projets.

CaféMusic' DU CONTE À LA MARIONNETTE

Il n'est pas nécessaire d'être “Conteur” pour raconter des histoires....

Cette fois encore le CaféMusic' a fait la part belle à la poésie et à la créativité qui est en chacun des habitants des quartiers Nord de Mont de Marsan.

Tout au long de cette année nous avons aboli les frontières générationnelles et territoriales par le biais du conte. Nous nous sommes enrichis des savoir-faire de chacun par le biais de la marionnette. Et surtout, nous nous sommes beaucoup amusés...

Remerciements à tous les intervenants et partenaires qui nous ont accompagnés toute cette année dans cette aventure :

- Marie Charlotte, conteuse de la C^{ie} Laluberlu, les conteuses de “Raconte tapis”, Marc et Armand (illustrateurs), Vincent Lahens (écriture), Pantxo et Natacha (Théâtre de papier), Déborah Masson (fabrication des marionnettes), Nicolas Lescombe (musique).



- L'Ecole du Peyrouat : les classes de C^{M1} et C^{M2}
- Catherine et Nadia, sans oublier les mamans bénévoles (Magdaleine, Sophie, Claire, Valérie et toutes les autres qui se sont transformées en conteuses les mercredis après-midi...
- Un grand merci à Chantal et Myriam de la Bibliothèque le Marque Pages pour le choix des contes ainsi qu'à la Médiathèque du Marsan (pour le prêt des livres et des CD).

Groupe d'échanges LA PAUSE DU VENDREDI

La Pause du Vendredi est un groupe d'échanges sur les thématiques liées à la parentalité des mamans qui se rencontrent une fois par mois dans une ambiance détendue et conviviale autour d'une boisson chaude.

Cet espace accueille les personnes du quartier qui le souhaitent et leur offre la possibilité, d'évoquer le quotidien de parents, de croiser les expériences et d'étayer la réflexion dans un cadre rassurant et non jugeant, il est co-animé par Nadira Marhoum (formée à la thérapie familiale et de couple) et par Nadia Cheddad, accompagnées de Zineb Patay du Service Vie Sociale et Solidarité.

Les thèmes sont définis en



fonction des attentes exprimées par les participants.

Les prochaines dates

- **4 avril** : rencontre avec un groupe de femmes d'une autre commune
- **2 mai** : prendre soin de soi pour être disponible pour ses enfants et sa famille.
- **6 juin** : sortie à thème

Au Point Info Quartier Nord, 1 rue du Peyrouat, de 9h à 11h.

Sans inscription et gratuit (8 à 10 personnes par séance).

Actus de la Régie BOIS ET SERVICES

L'Association Régie Bois et Services s'investit depuis plus de 20 ans sur le quartier du Peyrouat : nettoyage des locaux, médiation sociale, animation, ateliers alpha, code, jardinage, écrivain public, ...

Une Régie qui tombe à « PICQ » !

Depuis quelques mois maintenant elle vous accueille dans le cadre d'un PICQ : Point Information Création Quartier, pour échanger sur vos projets de création d'entreprise ou désir de devenir votre “propre patron”.

Un relais PMS – GDF Suez

Elle est aussi votre nouvel interlocuteur partenaire de Médiation Solidarité pour toutes difficultés avec Gaz de France : distribution, facturation, impayés, ... Elle saura également vous accompagner dans les éco-gestes du quotidien et vous conseiller habilement.

Pour plus d'informations : 05 58 06 36 02 du lundi au vendredi de 8h à 12h et de 13h30 à 17h et 05 58 46 14 92 (local du Forum).

L'équipe d'Unis Cité Médiaterre PRÉSENTE SUR LE QUARTIER

Loris, Diane, Yasmina, Zack et Pauline, âgés de 18 à 23 ans effectuent un service civique de 9 mois avec Unis-cité.

Ils travaillent en étroite collaboration avec le Point Infos Quartier Nord, avec l'OPH des Landes mais aussi avec EDF et le SICTOM.

Fort reconnaissables car habillés en orange, ils ont pour mission de sensibiliser les habitants du quartier du Peyrouat et ses extensions ainsi que le quartier de Majourau sur les éco-gestes au niveau de l'eau, de l'énergie, de la consommation responsable et du tri des déchets.

Cette sensibilisation commence par un porte à porte dans tout le quartier. Les intéressés sont suivis individuellement et gratuitement. La durée du suivi est choisie par le ménage.

Ils proposent également des animations sur le thème de l'écologie pour les enfants, afin de leur apprendre les éco-gestes sous forme de jeux et d'éveiller leur curiosité sur le thème du développement durable.

Pour plus de renseignements n'hésitez pas à venir les voir au Point Infos Quartier Nord le mardi, mercredi et vendredi, ou lorsque vous les croisez dans le quartier.



AGENDA

Bibliothèque LE MARQUE-PAGES

Lectures à la carte

Lectures à haute voix, à la demande : contes traditionnels, romans classiques, fictions contemporaines, récits mythologiques...

Au choix : menu enfant ou menu adulte

Tout public, les mercredis et samedis sur rendez-vous

Animations d'avril

• **Jeudi 3 avril, 10h : Les livres c'est bon pour les bébés**

Pour familiariser les bébés au livre, le Marque-pages invite ses plus jeunes lecteurs à venir à la rencontre des livres et des comptines.

À chaque séance une nouvelle thématique est proposée.

Pour les bébés de 0 à 3 ans accompagnés d'un adulte. Sur réservation.

• **Vendredi 4 avril : Ours hiberne au Marque-Pages**

Suivons l'ours dans les lectures adaptées et théâtralisées des conteuses du service Animation du Conseil Général des Landes.

2 séances pour les plus petits, en matinée, et 2 séances de contes l'après-midi.

Public jeunesse, public adapté. Sur rendez-vous. De 9h15 à 10h15 et 14h à 15h.



• **Samedi 5 avril, 14h30 :**

Le convoi

Dans le cadre du festival BD de Campagne, un atelier BD animé par Eduard Torrents, dessinateur et Denis Lapière, scénariste de la BD "Le convoi". Inspiré de faits réels, "Le convoi" relate le drame de la Retirada, l'exil de ces Républicains espagnols venus se réfugier en France en 1939, dont certains firent partie des premiers déportés vers les camps de concentration nazis.

Public ados et adultes. Sur inscription, places limitées.

• **Jeudi 10 avril, 14h : Le Mille feuilles [club lecture adulte]**

Échanges conviviaux et animés autour des lectures de chacun, partage des coups de cœur, présentation des nouvelles acquisitions, rencontres avec des auteurs, libraires. Participation à l'opération "Coup de cœur" du Marsan Agglomération. Public adulte, sur inscription.

• **Mercredi 16 avril, 14h30 : CinéMages [pour les enfants sages]**

Diffusion de "l'Ours", film touchant et poétique en lien avec la thématique. Public jeunesse. Sur inscription, places limitées.

Toutes ces animations sont accessibles à tout public, libres et gratuites, que vous soyez abonnés... ou pas et se déroulent au Marque-Pages, 430 avenue du Peyrouat - Tél. : 05 58 06 44 10.

ANIMATIONS

CaféMusic'

Les mercredis 2 avril et 21 mai, de 14h à 16h30, ateliers dédiés à la création de personnages et d'éléments pour réaliser un village du monde au local CaféMusic' situé au cœur du Peyrouat.

Rens. : Salima au 05 58 85 92 92

Médiaterre d'Unis Cité

• 21 mai, 10h-11h30 : carte de bonne fête maman

Local de la crèche - Insc. : Point Infos

Voir détail pages précédentes

Groupe d'échange animé par La Source

• Vend. 4 avril et 2 mai, 9h à 11h

Au Point Infos - Voir aussi article pages précédentes "La pause du vendredi"

Sortie vacances d'avril

• 18 avril : Zoo de Labenne

Rencontres Point Infos

• 11 avril : repas partagé à la salle G. Brassens à partir de 19h30, soirée dansante et atelier sur le cycle de l'eau avec Unis-Cités.

• 31 mai : tasse de rencontre, exposition du printemps des poètes et Unis-Cité atelier cuisine. Sur inscription au Points Infos Quartier Nord.

Séjour À CAPBRETON

Du 22 au 25 avril

Depuis plusieurs années, nous proposons aux jeunes de découvrir de manière ludique la côte atlantique au cours d'un séjour, sous forme de raid aventure, en suivant un carnet de route, les jeunes releveront défis sportifs, culturels... Pour se préparer, les jeunes devront se rendre à 4 rendez-vous : samedis 22 mars et 5 avril 9h-12h quai Silguy. Merc. 9 avril 14h-16h au BIJ et lundi 12 avril 10h-12h au Point Info.

L'encadrement sera assuré par Emmanuelle et Mathieu, animateurs de quartier.